令和 5年 10月3日 調布市立杉森小学校 校 長 清水 吏

http://www.chofu-schools.jp/sugimori-sho/



sugimori-sho@chofu-schools.j

#### 見方を変えて、物事を考え直す良い機会に

教務主幹 水野竜介

1学期の6月、5年生の理科の学習でメダカの卵の観察がありました。昔のカメラのフィルムケースのような容器の中にメダカの卵がいくつか入っていました。何個ぐらいあるかなと思い、ケースに顔を近づけて数えようとするとぼやけて全く見えません。んっ?と思い、恐る恐るケースを目から離すと1 mmほどの卵がはっきり見えました。もしかしてと思い、再び顔を近づけるとはっきりとぼやけて見えます。半ば諦めのような気持ちでケースを遠ざけて見ると、卵が悲しいぐらい鮮明に見えてしまいました。ついに私にも「老眼」が始まりました。ショックでした。「老眼」というネーミングも良くないです。老いを感じます。このショックを誰かに伝えたくて、私と年齢が近くそして老眼であろう同僚の K 先生にこの話をしました。すると、K 先生はニヤニヤしながら「私はまだ大丈夫です。」と言い、立ち去っていきました。ショックでした。

自宅に帰り、小学校6年生の娘にこの話をしました。すると、「へー、そうなんだ。お父さんも年だね。でもさ、健康に気を付けろってサインじゃないの。」と返ってきました。良い娘に育ちました。老眼が始まったという悲しい現実をそのまま悲しむのではなく、健康を見直す良い機会にする。見方を変えて物事を考えると気持ちが楽になることもあります。

悪い状況・困難な状況の時こそ、見方を変えて物事を考え直す良い機会になります。

コロナ渦は困難な状況の連続でした。特に今までできたことが思うようにできない状況が続いたときは、「あれもできない。 これもできない。」と児童も教員も多くのストレスを抱えていました。ただ、様々な事ができないと悲観して終わるのではなく、今まで当たり前のように行ってきた学習や行事について見直す機会にすることができました。先日行われたスポーツフェスティバルもそうです。「子どものために」というのは使い勝手の良い言葉ですが、児童にも教員にも学校にも限られている体力があります。その体力の中で効果的にできることを考え直すよい機会になったと思います。

また、この夏の猛暑は外での活動が制限されるなど、暑さのせいで「できない」ことが多くありました。教員は暑さ指数の確認や児童への水分補給の声かけなど配慮する事が増えました。ただこれも児童の命の大切さや児童・教員の健康・安全について考え直す機会になりました。

10月に入り、今年度も残り半分です。今年度後半も困難をチャンスに変えて明るく元気な学校にしていきます。後半戦もご支援・御協力をよろしくお願いします。

### 10月の行事予定

()は学年を表しています。

3日	火	全校朝会	安全指導日	18日	水	朝読書
4日	水	4 時間授業日(全)		19日	木	B 時程 朝読書
5日	木	B時程	児童集会	20日	金	朝読書 読書旬間終
6日	金	朝読書		23日	月	クラブ活動
9日	月	スポーツの日 祝日	l	24日	火	全校朝会 多摩川大捜査線(4)
10日	火	全校朝会 通級個人面談始	読書旬間始 在籍学級訪問	25日	水	4時間授業日(6-1以外)
11日	水	朝読書 通級月曜振替指導	歯磨き指導(3) 日	26日	木	多摩川大捜査線予備日(4)
12日	木	B時程	朝読書	27日	金	朝読書 通級個人面談終
13日	金	朝読書 たてわり班遊び		28日	土	C 時程 土曜授業日 学校公開日 通級月曜振替指導日
16日	月	朝読書 巡回相談	委員会活動	30日	月	振替休業日
17日	火	全校朝会 教育実	習終	31日	火	C 時程 4 時間授業日 給食あり 全校朝会なし 就学時検診

## スポーツフェスティバル 学年練習

#### 1年(アロハ・エコモマイ)



りました。 笑顔で元気いっぱい頑張初めてのスポフェス♪

#### 2年( This is me ~ありのままで )



まを表現できました。更可能なダンス、一人技をがんずりました。二年生のありのまがりました。二年生のありのまがいまできました。

#### 3年(スペシャルダンスと玉入れ ~全力を出し切ろう~)



みんなの希望で「ダンス」「走る」「玉入れ」 を合体したエンジョイタイムにしました。実行 委員を中心に、みんなで練習に励みました。

#### 4年(Colorful~よさこいダンス~)



快い鳴子の音と軽快なダンスに注目して もらい、うれしかったです!

#### 5年(杉森ソーラン)



剣に、練習に取り組んでいました。

#### 6年(百花繚乱~オワリはじまり~)

ダンス・組体操・フラッグと、一人一人の輝く花を 校庭いっぱいに咲かせました。自分たちで創り上げ た経験を胸に、最高学年として頑張っていきます!



# 体育準備委員会委員長より

スポーツフェスティバルでは、多くの保護者の皆様にご来校いただきありがとうございました。 インフルエンザの感染拡大に伴う学級閉鎖等の対応により50メートル走が実施できませんでしたが、エンジョイタイムに一生懸命に取り組んだ成果をご覧いただけて、教職員一同大変嬉しく思います。どの学年の子供たちも「一人ではなかなか取り組めないことも、仲間と一緒なら頑張れる」そう実感できた約1か月間だったのではないでしょうか。スポーツフェスティバルを通して経験したことを、これからの学校生活に生かすことができるように声を掛け、励ましていきたいと思います。